



„Verwanzt“, Theater KOSMOS

Darstellende Kunst

Theater, Theater, Theater ... soweit das Auge reicht

Vorhang auf und Bühne frei für Theater, soweit das Auge reicht. Es hat sich viel getan in den letzten Jahrzehnten. Vorarlberg öffnete sich Schritt für Schritt internationalen Entwicklungen. Das Landestheater wurde auch verwaltungstechnisch zu einem Theater des Landes. Für viele freie Künstlerinnen und Künstler begann damit eine neue Ära. Sie fanden eine breite Plattform für ihr Spiel. Vorarlberger Kulturschaffende blieben hier oder kehrten und kehren immer wieder zurück. Das Land bietet Kulturschaffenden vielfältige Möglichkeiten. Professionell in der Darstellenden Kunst zu arbeiten, bleibt aber immer eine Herausforderung.

Von Johannes Rausch

Kleines Land. Großes Theater. Heute besitzt Vorarlberg ein Landestheater mit hoher Qualität. Ergänzend dazu deckt die für Vorarlberg große und sehr aktive freie Szene die Bedürfnisse der Theaterbesucher flächendeckend ab. Für Kinder und Jugendliche spielen beispielsweise das Theater Wagabunt, Theater Minimus Maximus oder das Theater der Figur.

Für zeitkritische Auseinandersetzungen empfehlen Eingeweihte das Theater KOSMOS, für Comedy das Theater Shakespeare und für die leichtere Muse das Volkstheater des Stefan Vögel. Zwischen Wien und Vorarlberg wandert das mutige Aktionstheater Ensemble von

**„Theater verändert, Theater bewegt!
Theater spannt Netze zwischen den Menschen.“**

Dagmar Ullmann Bautz, Landesverband für Amateurtheater



Martin Gruber und das Projekttheater des Dietmar Nigsch. Das walk-tanztheater erfreut jedes Jahr durch seine Produktion.

Amateurtheater zwischen Lustspiel und Drama

Für Menschen, die selbst auf der Bühne stehen wollen, sind die Amateurtheatergruppen im ganzen Land das Richtige. Der Amateurtheaterverband bietet Be-

ratung, Kurse und andere Fortbildungsangebote an. Dadurch ist eine rege Szene mit durchwegs hohen künstlerischen Ansprüchen entstanden.

Große Tanzszene für ein kleines Land

In den letzten Jahren hat sich eine spannende Tanzszene in Vorarlberg entwickelt. Profund ausgebildete Tänzerinnen, wie Günter Marinelli, Ursula



„Urt“, Aktionstheater



Tanz ist Festival



„How much Schatzi“, Projekttheater

**„Eine lebendige freie Kulturszene ist wie
das sprichwörtliche Salz in der Suppe.“**

Maria Hofstätter, Schauspielerin



Sabatin, Natalie Begle, Brigitte Jagg und viele mehr sind Hoffnungsträger der zukünftigen Entwicklung.

Festivals für jeden Geschmack

Vorarlberg ist ein Festivalland im Bereich der Darstellenden Kunst. Die Schultheatertage in Dornbirn oder das Kinder- und Jugendtheaterfestival LUAGA&LOSNA sorgen für ein buntes Programm, ebenso das Tanz-Festival „Tanz ist“ von Günter Marinelli. Beim „Bregenzer Frühling“ gastiert jedes Jahr die internationale Tanzszene.

Dieses umfangreiche Angebot und die Jahresproduktionen machen Vorarlberg zu einem spannenden Theaterland.

So erreichen Sie uns

Amt der Vorarlberger Landesregierung

Abteilung Kultur, Barbara Neyer
Römerstraße 24, 6900 Bregenz
• T +43 (0)5574/511-22311
• E barbara.neyer@vorarlberg.at
• I www.vorarlberg.at/kultur

Freie Theatergruppen im Internet

- Aktionstheater ensemble
- I www.aktionstheater.at
- Homunculus Festival Hohenems
- I www.homunculus.info
- Landesverband Vorarlberg für Amateurtheater
- I www.lva-theaterservice.at
- Projekttheater Vorarlberg
- I www.projekttheater.at
- Theater der Figur
- I www.theater-der-figur.at
- Theater KOSMOS Bregenz
- I www.theaterkosmos.at
- Theater Wagabunt Dornbirn
- I www.theaterwagabunt.at
- Walk.tanz.theater.com
- I www.walk-tanztheater.com

Freie Tanzgruppen im Internet

- Aspara Dornbirn
- I www.aspara.org
- Tangissimo Hard
- I www.tangissimo.net
- Tanz ist Festival
- I www.tanzist.at
- Tanzufer Bregenz
- I www.tanzufer.at
- Tributango
- I www.tributango.com